

À l'Unhaj, un nouveau président pour mettre en œuvre l'ambitieuse motion d'orientation 2025-2029

Plus de 600 représentants des 300 associations adhérentes à l'Unhaj, parmi lesquels 120 jeunes, mais également la présidente de la CNAF, le délégué interministériel à l'hébergement et à l'accès au logement (DIHAL) et des élus du territoire étaient réunis en congrès, du 14 au 16 novembre derniers à Lille. L'occasion de célébrer les 70 ans du mouvement Habitat Jeunes, né dans une France en pleine reconstruction, et qui n'a eu de cesse de s'inscrire dans les évolutions de la société. Il s'est développé et adapté aux besoins des générations successives de jeunes de 18 à 30 ans auxquelles son offre de logement et d'accompagnement vers l'autonomie est destinée, et ce sont aujourd'hui 200 000 jeunes qui sont accueillis par le réseau chaque année à travers la France.

En cet automne 2025 une nouvelle page s'ouvre pour le mouvement Habitat Jeunes. Engagé en son sein depuis 45 ans et président depuis 2016, Claude Garcera arrivait au terme de son mandat. Eianne Jeanne-Rose, ancien résidant Habitat Jeunes, président d'Habitat Jeunes Technowest en Gironde pendant 6 ans et vice-président de l'Unhaj depuis 2020, a été élu pour lui succéder. Également membre du Conseil économique, social et environnemental (CESE), il est un expert des questions de jeunesse et d'habitat.

Avec les 13 unions régionales et l'ensemble des équipes, le nouveau président de l'Unhaj aura à mettre en œuvre la motion d'orientation débattue et adoptée par les membres du mouvement pour les 4 ans à venir et reposant sur 5 axes, pour créer les conditions favorables à l'émancipation des jeunes :

- Être acteurs et actrices de la vie démocratique
- Bâtir un lien au travail qui doit devenir émancipateur
- Mieux vivre dans un monde en transformation
- Repenser les parcours résidentiels des jeunes dans un contexte de crise
- Jouer collectif, toujours !

Alors que 86% des jeunes accueillis par le réseau sont aujourd'hui sous le seuil de pauvreté, les enjeux sont de taille. Plus que jamais l'Unhaj s'attachera à témoigner avec les jeunes de leurs besoins, afin de contribuer à l'élaboration des politiques publiques qui les concernent.

« Dans un contexte politique marqué par la culpabilisation des plus vulnérables, la montée d'idées prônant le rejet de l'autre et la violence de la compétition sociale, il est nécessaire d'affirmer qu'une autre manière de penser et d'agir est possible ! » souligne Eianne Jeanne-Rose, le nouveau président de l'Unhaj.

L'Union Nationale pour l'Habitat des Jeunes, c'est...

- 300 adhérents (associations et personnes morales) présents sur 650 sites, porteurs de projets Habitat Jeunes :
 - > Ils accueillent, informent et orientent les jeunes dans l'accès au logement autonome.
 - > Ils proposent 40 000 logements en collectif (de type Résidences sociales-FJT) ou en diffus et 4 500 logements mobilisés en médiation locative.
 - > Ils offrent un ensemble de services destinés à favoriser l'accès à l'emploi, à la santé, aux transports, aux loisirs...
- 200 000 jeunes accueillis chaque année

Habitat Jeunes, c'est...

- Une ambition : permettre à l'ensemble des jeunes de 16 à 30 ans, en situation de mobilité, de se poser, d'être chez eux, d'habiter quelque part, d'être parties prenantes des décisions qui les concernent, de s'enrichir des expériences des autres et de poursuivre leur route... Avec créativité, respect de la différence et solidarité.
- Un projet d'éducation populaire présent sur 650 sites
- Un objectif : la socialisation et l'émancipation des jeunes par l'habitat
- Une approche globale : Pour atteindre cet objectif, les acteurs Habitat Jeunes développent et agissent au travers d'outils et de leviers répondant aux besoins des jeunes et des territoires : Résidences Habitat Jeunes (FJT, Micro Résidences, Foyers soleils...), Services Habitat pour les Jeunes (CLLAJ et Services Logement), centres de formations, écoles de projet, couveuses d'activités...